

# RECREO. Nº 28

10 MARZO 2012 – 10 ABRIL 2012

## SUMARIO

### PRESENTACIÓN

### NO TE LO PIERDAS

- ❖ Cine
- ❖ Libros
- ❖ Música

### ¿SABÍAS QUE...

- ❖ ...se puede conocer la edad de las personas a través de la saliva?
- ❖ ...hay un planeta que se llama Blancanieves?
- ❖ ... el ornitorrinco es un animal venenoso?
- ❖ ... algunas mariposas tienen alas con dibujos que parecen ojos para asustar a sus enemigos?
- ❖ ... con 40 botellas de plástico se hace un forro polar?

### CONSTRUYE TU PROPIO JARDÍN

### BLANCANIEVES, UN CUENTO CON MUCHA HISTORIA

### EL TEST DE LA ONCE

### PASATIEMPOS

- ❖ Trabalenguas
- ❖ Acertijos

## **PRESENTACIÓN**

¡Hola! Ya estamos aquí otra vez para pasar un buen rato contigo. Seguro que este trimestre te estás aplicando a tope en el colegio y se te está haciendo bastante largo, pero no te preocupes porque ya queda muy poquito para las vacaciones de Semana Santa.

Como vas a tener tiempo libre en vacaciones y, además, ya se va acercando el buen tiempo, te proponemos una bonita actividad para esos días. ¿Te apetece construirte tu propio jardín? Te enseñaremos cómo. Será muy fácil.

Como en los anteriores números de RECREO, en éste te adelantaremos los nuevos libros que llegan a la Biblioteca Digital de la ONCE y también las novedades musicales. Además, te hablaremos, por supuesto, de las películas que se estrenan en los cines, entre las que figura una nueva versión de Blancanieves.

Y ya que hablamos de Blancanieves, aprovecharemos para contarte la historia del cuento original de este conocido personaje infantil. También te hablaremos de la película de Walt Disney y de su música.

Dentro de la sección ¿Sabías qué... descubrirás muchas curiosidades sobre algunos animales y también sobre la importancia de reciclar. Y en el apartado de pasatiempos, como siempre, tendrás la diversión y las risas garantizadas. ¡Comenzamos!

## **NO TE LO PIERDAS**

### **CINE**

#### **Estrenos**

##### **“Blancanieves (Mirror, mirror)”**

A los cines vuelve el cuento de Blancanieves, con una nueva versión que está interpretada por Julia Roberts, en el papel de la bruja, y la modelo Lilly Collins, en el papel de Blancanieves.

La historia comienza con la reina preguntándose quién es la más bella del reino. Al descubrir que es Blancanieves, su enfado es enorme y ordena a uno de los lacayos que la abandone en el bosque.

Pero en esta versión del clásico cuento, Blancanieves se hace jefa de un grupo de bandidos que controlará la zona. Mientras, la reina intenta casarse con el príncipe, que es quien la sacará de sus apuros económicos. Aventuras, encantamientos y amor se juntan en esta película, que estará en los cines a partir del día 24 de marzo.

### **“Lorax: en busca de la tréfuja perdida”**

Otro de los largometrajes que se estrena en la gran pantalla estos días es “Lorax: en busca de la tréfuja perdida”, una película de animación de los creadores de “Gru, mi villano favorito”.

Esta película nos traslada a una ciudad del futuro donde todo es perfecto, pero prefabricado, incluida la naturaleza. Allí conoceremos a Ted, un joven que está enamorado de Audrey, una chica muy entusiasta y soñadora cuyo mayor deseo es tener un árbol de verdad.

Ted intentará por todos los medios que el deseo de Audrey se convierta en realidad. Para conseguirlo, tendrá que salir de los límites de la ciudad y buscar a Lorax, un personaje naranja y bigotudo que es quien tiene la última semilla de árbol. Este film se estrenará en los cines el 30 de marzo.

## **LIBROS**

### **“Cuentos de Tanglewood”**

Iniciamos las novedades literarias con los “Cuentos de Tanglewood”, de Nathaniel Hawthorne. Después del éxito que obtuvo por “El libro de las maravillas”, este autor estadounidense recibió de sus editores la propuesta de escribir una nueva serie de cuentos infantiles basados en la mitología griega.

De este encargo, que el escritor acometió con gran ilusión, surgieron estos “Cuentos de Tanglewood”, publicados en el año 1853. En ellos, recreó con su peculiar humor y sentido épico seis nuevas historias que te ayudarán a conocer un poco más de la mitología griega. Entre estas historias figuran el reencuentro de Teseo con su padre o la lucha con el Minotauro.

### **“El encantador de perros”**

¿Conoces a César Millán? Es el protagonista del programa de televisión de Cuatro titulado “El encantador de perros”. Ahora puedes leer el libro que ha escrito, con el mismo título. Te permitirá entender mejor a tu perro y te ayudará a mejorar tu relación con tu mascota y la de ésta con los demás.

Con los trucos y consejos que da César en “El encantador de perros” podrás tener un vida más tranquila con tu mascota y conseguirás que tu perro sea feliz en el entorno en el que vive.

### **“El fantasma de Canterville y otros cuentos”**

El conocido literato irlandés Oscar Wilde escribió divertidos cuentos a lo largo de su vida. Uno de sus libros más destacados es el “El fantasma de Canterville y otros cuentos”.

El cuento de “El fantasma de Canterville” narra la historia de una típica familia estadounidense, los Otis, que se traslada a vivir a Inglaterra. La familia se instala en un castillo donde habita el fantasma de Simon de Canterville.

Este fantasma intentará por todos los medios asustar a los nuevos moradores del castillo, pero no lo conseguirá en ningún caso y lo único que logrará es que la familia Otis se burle de él.

Además del cuento de “El fantasma de Canterville”, este libro de Oscar Wilde recoge otros cuentos con los que te lo pasarás fenomenal cuando los leas.

Estos tres libros de los que te hemos hablado, que son “Los cuentos de Tanglewood”, “El encantador de perros” y “El fantasma de Canterville y otros cuentos”, te los puedes descargar en formato Daisy en la Biblioteca Digital de la ONCE o pedir una copia en CD al Servicio Bibliográfico de la ONCE. Para más información, puedes llamar al número de teléfono 91 010 91 11.

## **MÚSICA**

### **Pop y rock para niños**

¿Has oído hablar alguna vez de los Beatles, de Michael Jackson, o de Queen? Si curiosas en la colección de CD de tus padres o de tus tíos, seguro que encuentras discos de algunos de estos artistas y grupos musicales.

A lo mejor conoces a algunos adultos a los que les encanta la música pop y rock. A veces, la ponen a todo volumen en casa o en el coche. Puede que, incluso, les hayas pillado tarareando las canciones delante del espejo, simulando que tocan una guitarra o golpeteando una mesa o el volante con los dedos como si tocaran la batería.

Puede ser que a ti te no te guste esa música, porque te parece muy ruidosa, fea o aburrida. Pues lo que quizá no sabes es que existen muchos discos que han adaptado a los gustos infantiles la música de los mejores grupos de la historia del pop y el rock.

Ahora todas esas canciones te resultarán más divertidas y agradables. Estos discos son muy fáciles de encontrar en cualquier tienda o gran almacén y son baratos. Hay muchos, pero para que no te hagas un lío, te vamos a recomendar dos colecciones diferentes:

La primera serie de CD se llama “Babies Go...” y está pensada para niños muy pequeños, como de 0 a 3 años, más o menos. Tal vez tienes un hermanito o hermanita al que le puede gustar esta música. En esta serie hay discos con la música de grupos como los Beatles, los Rolling Stones, U2, Queen y ABBA.

También recoge música de nombres más modernos como Oasis, Radiohead o Coldplay... y de artistas que cantan en castellano, algunos de los cuales seguro que conoces, como Shakira, Mecano o Andrés Calamaro. En estos discos las canciones son instrumentales, es decir, no están cantadas, y el sonido es suave, parecido al de las nanas que se escuchan para dormir.

La otra colección de discos que te recomendamos es para niños más mayores, así que te puede hacer más gracia. Esta serie se llama “Kids Collection” y en ella podemos encontrar la música de grupos y artistas como los Beatles, U2,

Queen, Shakira o Elton John, y de muchos artistas españoles como Miguel Bosé, Alejandro Sanz, Estopa o Mecano.

En estos CD sí que puedes escuchar las canciones cantadas con su letra. Además, a veces, están cantadas por niños. En la serie "Kids Collection" cada CD viene acompañado con un libro que te cuenta de forma sencilla la vida del artista o el grupo correspondiente.

Todos estos discos tienen sus portadas decoradas con dibujos infantiles de colores y el nombre del grupo o el artista en letras grandes. Ahora ya podrás cantar y bailar con tu papá, tu mamá o tus hermanos mayores con la música de su grupo favorito.

## **¿SABÍAS QUE...**

### **...se puede conocer la edad de las personas a través de la saliva?**

Unos científicos de la Universidad de California, en Estados Unidos, han desarrollado un test que, con una simple muestra de saliva, permite averiguar la edad de cada persona ¡sin saber nada más sobre ella!

Estos investigadores actúan como auténticos magos, ya que pueden averiguar la edad de una persona con un margen de error de cinco años más o cinco años menos. Es decir, si una persona tiene 80 años, este test le daría como resultado que tiene entre 75 y 85 años.

### **...hay un planeta que se llama Blancanieves?**

El planeta enano catalogado con el nombre *2007 OR10* fue descubierto hace cuatro años y es el quinto planeta enano de nuestro sistema solar. Tiene la mitad de tamaño que Plutón, para que te hagas una idea.

Aunque tiene ese nombre tan raro, ha sido bautizado con el apodo de Blancanieves. ¿Te preguntarás por qué? Pues, porque contiene una serie de antiguos volcanes que en su día fueron activos y que, en lugar de emitir lava, expulsaron nieve medio derretida. Por ello, se convirtió en uno de los planetas helados de nuestro universo.

Con este descubrimiento, los astrónomos pensaron que, lógicamente, el planeta sería de color blanco, pero no es así. Realmente, el planeta Blancanieves tiene un color rosado debido a uno de los gases de los que se compone, el metano. Interesante, ¿verdad?

### **... el ornitorrinco es un animal venenoso?**

Seguro que conoces muy bien al ornitorrinco, especialmente a Perry, ese simpático animal que aparece en Phineas y Ferb, la serie televisiva que tanto te gusta. Pero, ¿conoces realmente a este animal? ¿Sabes que es uno de los más raros del mundo?

El ornitorrinco vive en la parte oriental de Australia, sobre todo en la isla de Tasmania. Es un mamífero, porque amamanta a sus crías, como hacemos los humanos, pero nace de huevos, por lo que también es ovíparo. Además, es semiacuático y tiene el cuerpo peludo, con pico, patas de pato y cola de castor.

Es raro, ¿verdad? Pues aún hay más, porque es uno de los pocos mamíferos venenosos. Los machos tienen un saliente en las patas posteriores que libera un veneno que, aunque no es mortal para los humanos, es capaz de producirles un dolor intenso y de provocar la muerte a animales pequeños, incluso, perros.

### **... algunas mariposas tienen alas con dibujos que parecen ojos para asustar a sus enemigos?**

Muchas mariposas tienen en las alas manchas que simulan ojos con la función de espantar a sus depredadores, que las confunden con animales más grandes. Además, estas manchas en forma de ojo u otros dibujos sirven también a las mariposas para distraer la atención de sus enemigos hacia las alas, en lugar de hacia partes vitales de su cuerpo.

Estos bellos insectos son muy listos y saben defenderse ante el peligro. En muchas especies de mariposas, los colores de sus alas hacen de camuflaje y se confunden con el fondo del suelo, las cortezas de los árboles o las hojas, protegiéndose así de los depredadores que las acechan con la vista.

Los investigadores han descubierto que, incluso, alguna especie de mariposa es capaz de cambiar los dibujos de sus alas para escapar de aves depredadoras, copiando los diseños en las alas de otras especies que tienen un sabor desagradable para las aves y evitando así ser comidas por éstas.

### **... con 40 botellas de plástico se hace un forro polar?**

Cuando bebas una botella de agua mineral, recuerda que no debes tirar el envase de plástico en cualquier sitio, sino en el contenedor amarillo, ya que estos envases se reciclan y con ellos se pueden fabricar cosas nuevas que te sorprenderán.

Por ejemplo, con 40 botellas de plástico de agua mineral se puede fabricar un forro polar de esos tan suaves que te pones en invierno para no pasar frío. Y con cinco botellas, una bufanda de forro polar. Curioso, ¿no?

Una vez en las empresas recicladoras, los envases de las botellas de plástico de agua mineral se trituran y se someten a un proceso especial de lavado donde se elimina la suciedad y las etiquetas. Con las pequeñas bolitas de plástico que se obtienen después de este proceso, se fabrican forros polares o alfombras.

Ya ves que los envases usados pueden tener una nueva vida. Nunca olvides que reciclar supone un importante ahorro energético y económico, además de un beneficio para el medio ambiente.

## **CONSTRUYE TU PROPIO JARDÍN**

Ya tienes ganas de que lleguen las vacaciones de Semana Santa, ¿verdad? Como queremos que estés entretenido durante esos días, te proponemos una bonita actividad, muy propia de la primavera, que está a punto de comenzar.

¿Te gustaría hacerte tu propio jardín? Pues, es muy fácil. ¡Vamos a ello!

Las cosas que necesitarás son las siguientes:

- Una caja de huevos de cartón de las de media docena o más grandes, dependiendo de cómo quieras que sea tu jardín.
- Cáscaras de huevo vacías.
- Mantillo y arena.
- Esquejes de cactus y de otras plantas crasas, que son esas plantas gordas que almacenan agua para poder subsistir en ambientes secos. Elige cactus que no tengan espinas.
- Pintura.

Antes de empezar a construir el jardín, seguro que necesitas que te aclaremos lo que es el mantillo y los esquejes. Empezamos por el mantillo, que es la tierra que está en la parte superior del suelo y la que tiene más materias orgánicas para que las plantas se alimenten bien.

Si tienes un campo cerca, seguro que puedes coger un poco de tierra; y, si no es posible, ya sabes que las tiendas de flores y otros comercios venden mantillo.

Hay plantas que pueden reproducirse por esquejes, es decir, a partir de un tallo o trozo de planta que se introduce en la tierra y crece. Eso ocurre con algunas plantas crasas y con los cactus. Lo mejor es que pidas a tus padres que corten algunos tallos de sus plantas y que te compren algunos cactus pequeños en una tienda. Cuanto más variado sea tu jardín, más bonito será.

¡Ah!, una última sugerencia. Para las cáscaras de huevo, puedes utilizar las de los huevos pasados por agua que hayas comido. Si no te gustan, pide a tu madre o a tu padre que cuando hagan una tortilla te reserven las cáscaras.

Una vez que ya tenemos todo preparado, ¡empezamos a hacer nuestro jardín!

Lo primero que haremos será pintar la caja de huevos de cartón con una pintura de color, mejor que sea plástica. Ello hará que sea más resistente si al regar las plantas se nos escapa algo de agua.

Después, llenaremos las cáscaras de huevo con una mezcla de mantillo y arena, ayudándonos con una cucharita. Una vez llenas, las colocaremos en la caja de huevos de cartón.

Ahora ya solo nos falta plantar el jardín. Coge los esquejes que te han dado y los cactus y plántalos de uno en uno en cada cáscara de huevo. Riégalos un poco, solo para humedecer la tierra, y ¡ya tienes tu propio jardín!

Por cierto, no te olvides que de vez en cuando, una o dos veces por semana, más o menos, debes de regar un poquito tus plantas. Además, ya sabes que las gusta mucho la luz y, en el caso de los cactus, también el sol. ¡Seguro que va a ser un éxito tu espléndido y florido jardín!

### **¿Por qué crecen los cactus en el desierto?**

Y ya que hemos hablado de los cactus, te vamos a contar algo más sobre ellos. Alguna vez te habrás preguntado por qué crecen en el desierto, que es un terreno donde llueve muy poco y, por lo tanto, es muy seco. Pues la respuesta es sencilla, porque saben encontrar agua.

Lo hacen a través de sus largas raíces, que pueden llegar a medir varios metros. En algunos tipos de cactus, sus largas raíces se encuentran muy cerca de la superficie del suelo, con lo que pueden recoger con facilidad el agua de las esporádicas lluvias que caen en el desierto.

En otros tipos de cactus, sus largas raíces se hunden en el suelo varios metros y consiguen alcanzar el agua que hay a gran profundidad dentro de la tierra. Son listos, ¿verdad?

Además, estas plantas tienen otros trucos para almacenar agua. Cuando por casualidad llueve en el desierto, los cactus retienen el agua al máximo, ya que se hinchan como globos aumentando mucho su volumen. Además, sus pinchos no están ahí por casualidad, sino que sirven para ahuyentar a los animales sedientos que quieran beber su agua.

## **BLANCANIEVES, UN CUENTO CON MUCHA HISTORIA**

Seguro que conoces el cuento de Blancanieves o la película de dibujos animados de Walt Disney sobre este personaje infantil. Pero, ¿sabías que en el cuento original no había reina ni príncipe? ¿sabes que puedes visitar un castillo donde se guarda el espejo que dicen que inspiró el cuento?

### **El cuento**

El cuento de Blancanieves que conocemos todos es el que escribieron los hermanos Grimm en el siglo XIX, pero no es el único, ya que esta historia ha tenido muchas versiones a lo largo de los años.

Para leer la historia original de esta bella niña nos tenemos que remontar al siglo XVI. En un libro escrito por Gianbattista Basile, titulado “El cuento de los cuentos”, encontramos la primera mención del personaje de Blancanieves.

En este cuento, Blancanieves es una niña de siete años que se clava un peinecillo que la hace caer en un profundo sueño. Su familia, al creerla muerta, la mete en una urna de cristal en la que la niña crece y se hace bellísima. Una prima lejana de Blancanieves, envidiosa de su belleza, rompe la urna y la tira del pelo. Al hacerlo, el peinecillo se cae y Blancanieves se despierta.

### **El cuento de los hermanos Grimm**

En esta primera historia y en algunas otras versiones posteriores se inspiraron los hermanos Grimm para escribir su cuento. Pero los hermanos Grimm introdujeron varios elementos nuevos en su historia, como la malvada reina, el espejo mágico, el abandono de Blancanieves en el bosque, el refugio de la niña en casa de los enanitos y el príncipe.

En el cuento de los hermanos Grimm, Blancanieves cae inconsciente tras comer una manzana envenenada que le ofrece la reina disfrazada de vendedora ambulante. Los enanitos la introducen en una urna de cristal y la llevan al bosque.

Por allí pasa un príncipe que la ve tan hermosa que pide a los enanitos que la dejen llevársela a su castillo. En el trayecto, los criados del príncipe que transportan a sus espaldas la urna de cristal tropiezan con un arbusto y, como consecuencia del brusco movimiento, el trozo de manzana envenenada que tiene la joven en la garganta sale disparado y Blancanieves despierta.

Al llegar al castillo, el príncipe declara su amor a Blancanieves y se casan en medio de una gran fiesta en el reino. En este cuento de los hermanos Grimm la malvada madrastra de Blancanieves muere.

### **Blancanieves, un personaje real**

Los hermanos Grimm no solo utilizaron las versiones anteriores del cuento de Blancanieves, sino que, además, se inspiraron en una niña real. Gracias a las investigaciones de un historiador alemán hemos podido saber que el cuento también se basó en una niña llamada Maria Sophia von Erthal nacida en 1729 en la localidad alemana de Löhr.

El padre de esta chica era un importante político que viajaba continuamente. Al morir la madre de Maria Sophia, su padre se casó de nuevo con una mujer muy autoritaria que, aprovechando las ausencias de su marido, mostraba más cariño por los hijos de su primer matrimonio que por Maria Sophia y sus hermanos.

Como curiosidad, en el castillo de la localidad alemana de Löhr se conserva un espejo muy grande que le regaló el padre de Maria Sophia a la madrastra de la niña. El castillo está en la parte alta de la ciudad y es un edificio de color blanco con cuatro torres redondas que acaban en forma de punta de lápiz recubiertas de tejas de pizarra oscura.

Además, en los alrededores de la ciudad de Löhr puedes visitar “El bosque virgen”, que inspiró el lugar donde estaba la casa de los enanitos. Las

similitudes con el cuento son tan grandes que la planta que usa la reina para envenenar la manzana se encuentra en este bosque. El nombre de la planta es “Belladonna”.

### **La película y su música**

Seguro que conoces la película que hizo Walt Disney en 1937 titulada “Blancanieves y los siete enanitos”. Disney introdujo novedades en el argumento y cambió algunas cosas del cuento de los hermanos Grimm, como la reina disfrazada de bruja o que el príncipe despierta a Blancanieves con un beso de amor.

Seguro que también te gustó la música de la película. Fue encargada por Walt Disney a tres compositores específicamente para el largometraje, y se compone de 30 melodías. Combina música de estilo clásico con canciones que cantan algunos personajes.

De todas las canciones, la que más ha quedado en la memoria es la que cantan los enanitos, titulada “Cavar, Ay ho, ay ho”, y que todos conocemos por su famoso estribillo y los silbidos de estos entrañables personajes. Esta canción la entonan los enanitos cuando acaban la jornada laboral y cierran la mina de diamantes.

La banda sonora de esta película fue nominada en 1937 a los Óscar, los premios más famosos y deseados dentro del mundo del cine. No ganó la preciada estatuilla, pero no importa, porque lo cierto es que la música es muy bonita, ¿verdad?

## **EL TEST DE LA ONCE**

Ponte a prueba, ¿qué sabes de la ONCE? Contesta este test y ponte nota tú mismo. Cada una de las preguntas tiene una única respuesta. Por cada respuesta correcta, obtendrás 2 puntos. Si la respuesta es errónea, no consigues ningún punto. Recuerda que, si no eres capaz de contestar a alguna de las preguntas, puedes visitar la página Web de la ONCE ([www.once.es](http://www.once.es)), donde encontrarás la información que necesitas.

**1)** En los últimos años ha mejorado la calidad y la cantidad de información que reciben las personas con discapacidad visual cuando disfrutan de una película o una obra de teatro gracias a....

- a) ... los comentarios que escuchan del resto del público asistente.
- b) ... el sistema Audesc.
- c) ... las gafas 3D.

**Solución: b) ... el sistema Audesc.**

**2)** ¿Cuál de estas afirmaciones sobre la ONCE es falsa?

a) La ONCE, Coca Cola y Chupa Chups generan más de 700 millones de empleos.

b) La ONCE es una Corporación sin ánimo de lucro con la misión de mejorar la calidad de vida de las personas con ceguera o discapacidad visual de toda España.

c) El compromiso de la ONCE se extiende a los ciegos del resto del mundo, participando en foros internacionales, especialmente, de América Latina.

**Solución: a) La ONCE, Coca Cola y Chupa Chups generan más de 700 millones de empleos.**

**3) ¿Qué deporte se creó específicamente para personas con discapacidad visual?**

a) Lanzamiento de huesos de aceituna con la boca.

b) Ajedrez con 14 peones.

c) Goalball.

**Solución: c) Goalball.**

**4) ¿Qué es Jaws?**

a) Una aplicación informática que funciona como lector de pantalla.

b) Un superhéroe ciego que combate el mal con la ayuda de su fiel amigo Braillín.

c) Un bastón blanco para personas ciegas con GPS y radio.

**Solución: a) Una aplicación informática que funciona como lector de pantalla.**

**5) ¿A qué nos referimos exactamente cuando hablamos de un perro guía?**

a) A un tipo de radar que, en lugar de emitir pitidos, emite ladridos.

b) A un animal adiestrado para guiar a personas con ceguera o deficiencia visual grave.

c) A un sistema de navegación guiado por satélite, alternativo al GPS, con forma de perro.

**Solución: b) Un animal adiestrado para guiar a personas con ceguera o deficiencia visual grave.**

## **RESULTADOS:**

10 puntos – Experto en la ONCE.

8 puntos – Rozando la perfección.

6 puntos – Aprobado por los pelos.

4 puntos – Muy cerca de pasar el corte, pero no fue suficiente.

2 puntos – La casualidad te ha premiado con una respuesta correcta.

0 puntos – No desesperes, la próxima vez lo harás mejor.

## PASATIEMPOS

¿Qué tal se te da recitar trabalenguas? Hace tiempo que no te proponemos alguno. Ahí van dos. A ver si te atreves con ellos.

Quiero y no quiero querer  
a quien no queriendo quiero.

He querido sin querer  
y estoy, sin querer, queriendo.

Si por mucho que te quiero  
quieres que te quiera más,  
te quiero más que me quieres.

¿Qué más quieres?  
¿Quieres más?

Vamos con el segundo:

El perro de San Roque no tiene rabo  
porque Ramón Ramírez se lo ha cortado.

El perro de Ramón Ramírez no tiene rabo  
porque se lo han robado.

¿Quién le ha robado el rabo al perro  
de San Roque?

¿Ramón Ramírez ha robado el rabo  
del perro de San Roque?

Para terminar, vamos a poner a prueba tu ingenio con unos divertidos acertijos. Ya sabes, piensa un rato antes de responder, y utiliza la lógica, pero también el humor.

Un pato y un niño nacen el mismo día.  
Al cabo de un año, ¿cuál es mayor de los dos?

**Solución: El pato, porque tendrá un año y pico.**

¿Cuál es el océano más tranquilo?

**Solución: El océano Pacífico.**

En un árbol hay siete perdices;  
llega un cazador, dispara y mata dos.  
¿Cuántas perdices quedan en el árbol?

**Solución: Ninguna, porque las cinco perdices que quedan vivas se van volando.**

¿Cuál es el animal que tiene más dientes?

**Solución: El ratón Pérez.**

¿Dónde lleva el acento la botella?

**Solución: En el tapón.**

¿Qué es lo que se compra para comer y no se come?

**Solución: La cuchara.**

### **... SI QUIERES ESCRIBIRNOS**

Puedes mandarnos tus cartas, redacciones o preguntas a

**--Correo electrónico:** [recreo@servimedia.net](mailto:recreo@servimedia.net)

**--Correo postal:**

Revista Recreo

Servimedia

C/ Almansa, 66

28039 Madrid

Y hasta aquí llega este número de RECREO. Esperamos que te haya gustado. Ya sabes que dentro de un mes volveremos a encontrarnos. Mándanos tus propuestas y comentarios y haremos la revista como más te guste.